
Scrivere di Mario Bello sarebbe certamente piü
facile a chi di lui fosse stato un semplice cono
scente: diventa . difficile per me che da oltre 60

ami ho diviso col fraterno amico le liete ore del-
I'Alpe e quelle talora tristi della vita in cittä. Ancor
Diü diffi;ile in quanto la sua scomparsa ö stata
improwisa: poche ore prima di morire mi aveva
pailato al teiefono e la sua parola rassicurante -mi
äveva lasciato tranquillo con la certezza di riudire
presto il suo passo e di vederlo entrare in Sezione'

Anni di adolescenza e di giovinezza, tre guerre, un
lavoro ben diverso, i caratteri non simili avevano

creato fra di noi m saldo legame che resisteva ai
piccoli urti inevitabili, alle divergenze che sempre
äweogono fra coloro che fanno dell'alpilismo non
un se-mplice diversivo della vita ma m modo tütto
particoläre di vivere e il bisogno di rinnovare il
montagna I'animo stanco.

Ancor giovme, collaboratore attivo per molti ami
net Consiglio Sezionale, aveva aduato i primi ama-

tori detto sci senza anbizioni: gli dnni passavano

ma la piccola cerchia dei suoi intimi era sempre ri-
masta iuella dell'adolescenza: gli amici erano di-
ventati 

-molti e quando, subito nel dopoguerra, fu
portato Presidenta della Sezione, egli era certo 

-di
ioter contare su tutti. Erano ami difficili:--la^ Se-

iione'sebbene forte di puecchie migliaia di Soci,

aveva due grandi problemi: riorganizzare le flle do-

no un oeriädo che ö meglio non ricordare e quello
-r".". 

"if 
Dressante di pörre rimedio agli inevitabili

Jurni,Lttaäist*ione däi ritugi, al ristabilimento dei
rapporti'c.oi nostri custodi: non 5i sgomentö'

Ägire da Presidente di una Sezione non numerosa
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s€n7a rifugi senza preoccupazioni 4a la. Sede, per
la Segreteria, non ö difficile, ma per una Sezione
come quella di Milano con 34 rifugi . e il., rcsto, la
carica era inpegnativa. Si cöminiiö' cöl'"chiedere rap-
porti sulla reale condizione di ogni sirlgolo rifugio.
Ma questa uon bastava, occorreva iecatSi per vederc.

Amo per mno abbiamo passato le nostt'e va-
crue, lui di agente di cambio ed io di chirurgo,
combinandole e vivendole per giorni e settimane nei
vari gruppi delle nostre AIpi e delle Dolomiti. Rifu-
gio per rifugio, lmghe ore di cmino per raggiun-
gere Ia quota. Traversate di valle ia valle non ci
fermavano mai; ma giunto al rifugio Bello esaminava
attentainente la esistenza ed i bisogni. Poi consultati
i rapporti giunti il Sezioire, adnotava preciso Ie ne-
cessitä, ma con la medesima meticolositä rilevava
anche quello che non era stato menziohato. Cosi
facendo, quando per regolamento lasciö la presi-
deua, molto se non tutto eia sistemato. Volle che
la Sezione riprendesse la sua strada e quelle mani-
festzioni che ermo tradizionali, sospese per gli anni
duri:'il Natale alpino ritornö puntuale nelle valli,
i Soci ripresero la consuetudine di .ritrovarsi in in-
vemo alla cena sociale. La Comissione rifugi lavorö
sotto le sue direttive, le gite sociali e le maDifesta-
zicfui cu-lturali parte viva di ogni seziörie ripresero
cementando fra i soci quello spirito di collegaua
senza il quale ogni Sezione piccola o grande del Club
AlpiSo, assme la fisionomia di un semplice occa-
sionale ritrovo di uomini che vamo in montagna
la domenica ma che, per la maggior parte, non sen-
toqo che I'alpinismo ö qualche cosa di piü.

I suoi rapporti con la Sede Centrale furono
sempre inprontati ad una collaborazione non for-
male: nel nostro caro Figari trovö non solo un Presi-
dente Genera-le comprensivo-ma. m siacero amico.
Entrata la SEM a far parte del Club Alpino, con
l'uanime voto dell'Assemblea dei Delegati, mise le
basi, con rapporti sempre piü cordiali e str'efti, a
quella leale e cordiale collaborzione che vale molto
piü dei molti discorsi e delle parole. Tale colla-
borazione ö un fatto importatrte per l'alpinismo mi-
lanese. Guide, Portatori, custodi di rifugi trovavmo
nei loro colloqui un Presidente sempre aggiornato
che mal volentieri ricorreva alle lunghe lettere bu-
rocratiche che di solito annullano le buone hten-
zioni. Rigido e inflessibile sapeva far valere iI diritto
della Sezione di Milano, ma indulgeva nelle piccole
diatribe ed appimava tutto. Il Consiglio Centrale del
C.A.L lo chiamö come Tesoriere: scrüpoloso come
sempre, la sua parola era fatta di cifre seroa vani
sofismi di bilancio e forse anzi certo ö per questo che
l'ing. Gianfrmco Cas?ti Brioschi ha accettato di sosti-
tuirlo e degnamente sostituirlo.

Si deve alla Comissione Cinematografica presie-
duta da lui se gli appassionati della Montagna ebbero
la possibilitä di vedere non solo le solite semfre
€re ma modeste quasi sempre, pellicole di amatori,
ma anche le classiche cinematografie della vita al-
pilistica mondiale. La Sezione di Milano che ricorda
quest'anno il novantesimo della fondazione, admerä
i soci nella prossima stagione alpinisticd in alto, in
qualcuo di quei rifugi risorti dalle macerie nuovi,
piü accoglienti ed ospitali per merito molto Suo.
Mario Bello b stato l'esemplare socio det C.A.f .: con-
sigliere Centrale, Tesoriete attivo, Presidente della
Sezione di Milmo, ogni giorno durante la sua carica
veniva in Sezione e dava llesempio del lavoro perchd
voleva che l'alpinismo italiano fosse sempre vivo e
vitale. Credo che non abbia errato nel giudizio. .

Gli occhi lucciano nel dover scrivere di Mario:
ma ö nece5sario che tutti i Soci del C.A.I. e non solo
quelli di Milmo, sappiao che con Ia sua scomparsa
abbiamo perduto un Uomo che all'alphismo hä dedi-
cato anche nei giorni tristi tutta la sua operosa
esisteM.

Marlo Gmdlnl
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